
◆期首会員数　     　35名      ◆入会者　        1名 ◆退会者　  0名　 ◆現在　　36名 

Nagasaki West Rotary Club Weekly Report

長崎西ロータリークラブ　2022年10月18日　  第1735例会　No12

四つのテスト　現行はこれに照らしてから　1.真実かどうか　2.みんなに公平か　3.好意と友情を深めるか　4.みんなのためになるかどうか

◆10/18例会出席    22名　   ◆免除者出席 　9名　　 ◆欠   席    14名          ◆出席率 　64.71%　

◆司会　馬場隆寿SAA委員　　　◆四つのテスト　嶽本幸次会員　　　◆ご来訪ロータリアン

◆会長挨拶　　　   柳龍一郎会長　 ◆幹事報告　　    山田孝二幹事

◆結婚・誕生・入会祝い　10/9～10/22

【結婚祝】　馬場政徳さん 

　　　　　　　山田恭裕さん 

　　　　　　　須齋正幸さん 

　　　　　　　吉田良尚さん 

【誕生祝】　水本由幸さん 

　　　　　　　富山容治さん 

　 

 

 

◆米山奨学金支給並びに近況報告
　グェン・ティ・ホン・トゥさん(ベトナム)  

職場訪問例会　11/22(火)１１時～　長崎文化放送(NCC) 

11時～　ロビー集合・写真撮影・会場視察 

12時～　長崎新聞文化ホールアストピア　例会・食事 

■例会休会のお知らせ　 

長崎出島RC　11/4(金)定款第７条第１節により休会 

　 みなさん、こんにちは。去る10月12日、当ホテルニュー長崎

に於いて第1回会長・幹事会が西クラブ担当で開催されまし

た。山田幹事、司会進行お疲れ様でございました。議題では

次回IMの件について、ホストクラブである南ロータリークラブか

ら開催方法、記念講演についてお話しがありました。物価高

騰の折、懇親会の食事の予算等苦慮されているようです。小

さな事かもしれませんが、ホストクラブに対する敬意として出さ

れた食 事 等 残さないようにする事も、大 事だと思います。　　　　

さて、当日は私も張り切って各クラブの会長・幹事様と名刺交

換させて頂きました。恥ずかしながら、お顔を存じ上げなかっ

たので、バッジをこっそり見ながらどなたが会長様か見て名刺

を出しておりました。バッジと申しますと、弊社のバッジのお話

しをさせて頂こうと思います。白地に赤の二重丸、左上に三角

の角が付いたデザインです。先代にどのような経緯で作った

のか尋ねた事があります。原田さんと作った、と。この原田さん

とは原田知世さんのお父さんという事でして、同じ鹿児島出身

で家族ぐるみのお付き合いをさせて頂いておりました。因みに

女優の原田姉妹は、私の弟達とも同じ小中学校のクラスメート

でした。知世さんが拙宅で小学校のお楽しみ会を弟と準備し

た事もありましたし、母も買い物の帰りに原田家に寄らせて頂

いた事もありました。原田氏は達筆の方だったらしく、筆でさら

さらとロゴマーク案を作ったそうで、旭栄産業の旭をモチーフ

にされたそうです。氏は歌も上手く、故郷ではのど自慢大会荒

らしだったそうです。当時もう一人優勝を競い合った人がいた

とか。何を隠そう「コント５５号の坂上二郎さん」なのです。と、

私はここまでのエピソードを、会社の歴史と一緒に新入社員さ

んに話をします。ですが、今の若い方はきょとんとしてらっしゃ

います。ジェネレーションギャップとは恐ろしく、昭和は遠くなり

にけりです。ちょっと前まではこの話を聞くと誰もがびっくりされ

て、私も気持ちよかったのですが、ちなみに今日はとても気持

ちがいいです。さて、本 日はフォーラムとして「ロータリーとポリ

オ根絶」について勉強させて頂きたいと思います。今日も宜し

くお願い致します。 

  

 

◆2021-2022年度例会100％出席表彰

【37年】島田靖彦さん【35年】江上徹也さん【26年】安永勝信さん 

【25年】馬場政徳さん【24年】劉済昌さん・三宅敏彦さん 

【24年】日高豊久さん【20年】水本由幸さん【13年】北口功幸さん 

【12年】平山寿則さん【6年】古里安幸さん・許斐義彦さん 

【4年】嶽本幸次さん・柳龍一郎さん・山田孝二さん 

【3年】草野郁子さん【2年】牧　文春さん　【1年】尾本久男さん 

【1年】吉田良尚さん 

 

◆職場訪問例会のご案内　平山寿則委員長



　ニコニコ箱　　　　　目標　1,200,000円 10/18　　   12,000円　　 　 累計 　 270,538円

　ロータリー財団寄付　目標１人150ドル/年間 10/18　　     3,000円　　　 累計　    83,000円

　米山記念奨学寄付　　目標１人16,000円/年間　 10/18　   　  1,000円　　　 累計　    72,000円

◆会長　柳　龍一郎　幹事　山田孝二　◆創立：昭和 59 年 10 月 2 日 ◆事務局住所：長崎市東古川町 4 - 16 フジビル 202
◆事務局連絡先: Tel:095-828-1091　 Fax:095-824-5520　◆e-mail:nwrc2740@ngs2.cncm.ne.jp
◆例会：【火】12時30分～13時30分　◆例会場:ホテルニュー長崎 　Tel:095-826 -8000　　
◆作成:公共イメージ Pプロジェクト委員会/クラブ会報委員会  ◆委員長:山崎雅之　◆編集:事務局　中田久美子

◆ハイライトよねやま　271号 

(写真3)

(写真2)

米山奨学生　グェン・ティ・ホン・トゥさん　　　　　
(36歳・ベトナム)　活水女子大学　国際文化学部4年  

　　　　許斐義彦　                              

◆クラブフォーラム　　幹事　山田孝二　　

◆100万ドル食事会とは・・・ 

◆本日の例会食　　

和食弁当 
刺身 
吸い物 
デザート 

「寺もないのに大徳寺」と言われている大徳寺は１７０４年（宝永元年）現在の場所に出来た。明治維新に廃寺となり、そのほと

んどの建物は壊された。明治元年の太政管布告で、鳥羽伏見の戦い依頼の国事殉難者が祀られることとなり、長崎では大徳

寺の大楠神社の傍らに招魂場を新設、明治元年１２月当時の知事隣席のもと葬祭礼が執行された。更に明治２年大徳寺の

跡に梅香崎招魂場を設け楠木正成、新田義貞、などが合祀された。明治１４年（１８８１年）、梅香崎招魂場は廃止され少し離

れた西小島の佐古招魂社に移された。明治１６年、勅祭が勅使侍従北条氏恭らの参列のもととりおこなわれた。勅使が通った

道を今でも”勅使坂“といわれている。 

 左写真　勅使坂　　真ん中写真　大徳寺跡　　右写真梅香崎招魂社記念碑 

２００９年１０月、当クラブ創立２５周年の記念事業として、

インターアクトクラブを提唱している海星高校の、吹奏楽

部にクラリネットとバストロンボーンを贈呈した。　   　　　　 

同吹奏楽部は、２５周年記念式典祝賀会の中で３曲を演

奏し、また、２０１４年の創立３０周年記念祝賀会の中で

も、素晴らしい演奏を披露した。 

「教えてENDPOLIO」

「おしえてロータリー」

◆ニコニコ箱　

■柳龍一郎さん　 先日は会長・幹事会が西クラブの主幹で

行われました。山田幹事、司会進行お疲れ様でした。 

■山田孝二さん　ニコニコのために。 

■島田靖彦さん　100％出席表彰、ありがとうございます。 

■水本由幸さん　誕生日自祝です。 

2009年10月(創立25周年)
海星高校吹奏楽部に　　　　　　　
楽器贈呈

米山のルーツを訪ねる　　　　　　　　　　　　　 

9月24日から25日にかけて、第2790地区（千葉県）米山学

友会主催で、「米山梅吉記念館探訪旅行」と題し、23人の

学友・奨学生を含む27人が記念館を訪問しました。ほとん

どの奨学生・学友にとって初めての記念館訪問で、梅吉

翁の生涯、奉仕の精神に触れ、奨学生からは「米山奨学

生になることができて光栄」、「平和な社会を築くために、

米山梅吉のような人になりたい」といった声が多くあったと

のことです。また、2日目には東京へ戻り、  サントリーホー

ルにて「交響詩・古事記『一粒萬倍 Ａ ＳＥＥＤ』五穀豊穣

の物語」を観覧。「万物は一つにつながっている」という

テーマである物語を通じて、歴史の体験をしました。同学

友会副会長のグエンビッグフォンさん(2020-21／我孫子

ＲＣ）は、「コロナ禍の影響でずっと活動が少なく、米山梅

吉記念館も行ったことがなかったので、奨学生の皆さんと

同じく新鮮な気持ちで参加しました。ロータリアンの方々と

交流ができ、日本文化を勉強でき、新たな仲間もたくさん

できました。米山奨学事業への理解、異文化理解につい

て、より深まったと感じています。お世話になった皆さんへ

の感謝の気持ちでいっぱいです」と、述べました。 

ロータリー財団募金の一つで1960年から

61年にかけてロータリーの会員数50万人

に達した時期に、米国マサチューセッツ州

のロータリーアンであるチェスター・クラッ

フ氏の提案により始まった。彼の世界へ

の呼びかけたのが始まりで、日本では、

神戸ロータリークラブが1964年12月17日

に始めた。通常の食事と比べて安い食事

をしてその差額をロータリー財団の方に

寄付をするものである。

百万ドルの食事 
(Million Dollars 
Meal)　


